

acta n° 105

Sesión de cabildo abierto abierto celebrado por la corporación municipal de la ciudad de el Quisco Depto. de El Quisco, el día domingo tres de Septiembre del dos mil diecinueve, en el centro comunal de la comuna pm jenes de esta ciudad, siendo las 10: am. Sesión que fue presidida por la señora alcaldesa municipal la Lic. Ligia Isabel Laing, con la asistencia de los regidores: Martin Antonio Ro. Diaz, Lucía Fabrizia Medina, Logoro Eulalia Peante, Bernilda Marina Jorquin, el Señor Gobernador Político Departamental José Antonio Urrutia, Sandra Román de la comisión de transparencia y los empleados Jorge Alberto Peus, Betty Briceño del Depto. de Desarrollo comunitario Pedro Portom, relacionados público por cuenta la Secretaria municipal para milenio Zelaya que da fe.- no hicieron acto de presencia los Regidores Emmanuel Espinal Barrilla, Santos Benigno Díaz, ada Suyapa Juárez y Wilberto Lacerda en su ausencia, y la presencia de 250 vecinos de la comuna aledaña a la zona fuerte, el carmen, mi espuma y casa de Oro I.

- 1º Prosiguiendo como moderador del evento el Relacionador Público Pedro Arturo Portom; dio una efusiva bienvenida a los asistentes a la sesión que nos honraron con su presencia, acto Regal. Lo se presentó a los integrantes de la mesa presidencial conformada por la señora alcaldesa municipal y su corporación municipal.
- 2º Prosiguiendo con este acto el Señor Adín Ro. Diaz hizo la ofrenda al Divino Creador del universo pm que este acto sea un éxito.
- 3º Siguiendo con la agenda la señora Ramona Ramil Zelaya en su condición de secretaria municipal procedió a dar lectura al punto n° 10 del acta n° 103, de fecha 10 de agosto del 2017. donde la corporación municipal aprobó la celebración de este cabildo abierto.

4º A continuación la señora alcaldesa municipal Lic. Ligia Isabel Lainez se dirigió a la concurrencia dando por abierta la sesión; manifestando a la vez su orgullo e insignio por la presencia de cada uno, con el propósito de cumplir con la Ley en este cuarto cabildo, donde pueden demostrar su sentir y pensar, dentro del marco del respeto y la buena estrechez, con la participación en ésta se está fortaleciendo los gobiernos locales; y comprensión de cada uno de los ciudadanos porque necesitan del concurso de todos para hacer realistas los proyectos; aceptar el reto que Dios les ha dado talentos para hacer grande la comarca que vivimos y como compromiso hemos hecho hasta donde no ha sido posible.

5º El Señor Medardo Salgado, Presidente del Poder Judicial de la Comarca por Juicio; también dio sus palabras de Bienvenida a todos los asistentes a la sesión despidiéndoles con buen fin.

6º El Señor Selvín Once, Presidente de la Cal. El Carmen; dio las gracias por la invitación y como ciudadano no tiene nada en contra con la municipalidad; a la vez procedió a dar lectura a un pronunciamiento que literalmente dice:

Pronunciamiento. — El Quinto de la calvario El Carmen del municipio de El Quieiro, Depto. de El Quieiro, por este medio hace constar a la señora alcaldesa y al Pleno de Regidores:

Que en vista del problema acaneado desde 2008 2009, en cuenta al alevantamiento de aguas negras en donde vecinos le denominan a dicho proyecto "Pala y Piocha". se pronuncia en cuenta a:

1º Que no se contó en ningún momento de la corporación municipal para hacer las excavaciones por lo que los aboradores lo hicieron en pala y piocha.

2º Consideramos faltante de profesionalismo por parte de los señores de SER MUPAS, ya que

en vez de llorar al dialogo y llegar a algunos acuerdos para solventar el problema nos han negado algunos servicios publicos que son necesarios en la comunidad por mencionar asi el tren de arco.

- 3: Es de nuestro conocimiento que hay aprobados £100.000,00 para embancamiento y no vemos acciones alguna.

En visto que tienen querida calzada hay muchos necesarios bacheos y existente problemas para un futuro, podemos mencionar:

- 1: alumbrado publico
- 2: Ondas en zona de alto riesgo.
- 3: alcantarillado o embancamiento en predio del centro comunal.
- 4: reparacion y balizaje de muelles callejeros.
- 5: medicion de predios.
- 6.. Tren de arco y otros.

Por lo que muy repetidamente nos dirigimos a la excelentissima Señora alcaldesa por poder ser escuchados y de esta manera trabajar juntos de la mano por el bienestar de nuestra ciudad.

Dicho lo anterior se espera ser llamados a reunión de corporación en un lapso de 15 días. Sección Once. Presidente Gutmann - Ifesy Carolina Lopez. Secretaria Gutmann.

Tambien manifestó que envia una carta solicitando el tren de arco y no hubo respuesta los directores se tiran a la quebrada y en lo peor se vota la basura, como patronales solicitanos una audiencia, SERMUPASS no nos presta la valyeta.

El embancamiento estaba por el segundo trimestre y no se ha hecho nada, se abrió una calle y se puso un tubo y se esta devorandando el predio y quien lo coloco fue Esan Durante. Tenemos una problemática grande, calles destrozadas, pregunta a Leon Mendoza, nuestros abonados contribuyeron

y se cumplió con el proyecto a cabalidad y una cosa no se calvoca sino no ha projecto; le dije a Pedro Zeloya Gómez de SERMUPAS y dice que no tiene la documentación de los que pagaron y de los que no han pagado.

El señor Alfonso Barahona, j.c.e presidente del Patronato de la colonia mi Esperanza; que tienen muchas necesidades, aguas negras electrificación.

El señor Medardo Salgado; agredice la presencia del nuevo Gobernador y que propone para la Col. don Juan.

El señor Gobernador José Antonio Urtubia, saliendo a los presentes; y apunta ver a la corporación en pleno; a la vez les manifestó que la mayoría de los pueblos que estan acá estaban platicando y no se dan cuenta del tema que se tocó, no estan en consonancia los comisionados unidos pueda llegar a sus niños, agraciados en nombre del Gobierno de la República mi intención es apoyar los espacios, difícil es querer bien con todos, hay cabildos abiertos informativos, consultivos, uno propuesto por la corporación y también puede ser a propósito de unidos con un tema único, informativos en informar lo que se invertido, les felicito por el orden en que han venido, significa que estan organizados, Pueblo y Gobierno deben de estar unidos.

El regidor Lenin Meudica, en respuesta a la pregunta del Presidente del Patronato, fortuna que no estan los de SERMUPAS; y salio estando un año de quinto de SERMUPAS, y me extraño porque propongo el que pago tiene que tener el reíto y hay manejos y se va circunscritando, autoramente se pide a la comisión de transparencia que le brinde una auditoría y al final no se supo nada de la auditoría y que todos sabemos hacia donde esto dirigido.

Y con el proyecto solo se estaba esperando que

vivir la transferencia y hace 10 días que vienen. La señora alcaldesa municipal que uno de los acuerdos será reunirse con SERMAPAT; porque esto ha sido un problema que se ha venido arrastrando; al menos patrón lo felicitó por el trabajo que han hecho; y yo sé que existen muchos necesidades y los recursos son insuficientes en una cal. que está en zona de riesgo, y la basura que la firma a la puebla no tienen conciencia los lugares más limpios no son los que se arrojan sino los que menos se ensucian.

El embalsamiento está en el Plan de Inversión y muy pronto comienzo a hacerlos, arreglar los caídas en tiempo de lluvia de verano viene.

Con la Cal. mri Esperanza; no han cumplido con los requisitos que exige la Ley; y aun así no les ha apoyado; el problema en las licitaciones ellos se van con el dinero y le dejan los problemas a la municipalidad.

Con la Cal. don Juan dialogo en Patrón c/u de sus peticiones en las medidas que hemos pedido y pueden pedir cuentas a la dable vía y las reuniões se quedan para el miércoles.

El regular Fogato Evelio Duante, se refiere a la alcantarilla que se fue a calarcar, que supone que fue de emergencia, y la comunidad tiene que calabarcar para de vez ser parte y la Concha ya está aprobada.

#### 7: Orogotos y respuestas

- El sr. Luis Armando Zelaya, de la Colonia Am Juss, que la calle del Bolognesi A está en mal estado, a la vez solicita porque venga a tener una Concha.

.La señora María Antonia Pasa, vecina de la cal. El Carmen, felicita a la carpintería municipal, mi repito a ustedes; como ciudadanos todos tenemos que aportar no dejar todo a los autoridades.

El sr. Pablo Vallesillo, de la cal. nueva Esperanza, la calle principal está en mal estado

y tambien se han ido saliendo de los propiedades el puente este cercado y calindos con los Taveras y Casa de Oro, barados en Ley en recorridos que parten al Sr. Fausto Caceres por mientas lleva los requisitos el no esta pendiente de la calamita.

El regidor Martin Antonio Rodriguez, nos preocupa lo que pasa en el municipio y Fausto Caceres, vendio latas desde hace tiempo y es entendible que todo mundo tiene derecho a una vivienda con estatus legal; pero el asunto es que los problemas se los dejan a la municipalidad, no nos oponemos a que los personas logren tener su vivienda, pero deben de cumplir con los reglamentos que existen la municipalidad; el municipio debe de estar en orden, llegan a catastro y no se pierde dar claves catastrales, el municipio hace hacia Donli y altri otros los beneficios de cafe, entonces ya se responsabilizan de cada uno de los que se dedican a vender latas sin llenar los requisitos.

La regidora Bernilda Mariana Jaqueira, hoy que aprovechar los compros y con lo del puente este con la comision de tránsito supervisora, como comisiones de Tránsito.

Vivien de la Cal. mura Espuña, que en esa colonia primero debi de contar con el ojo y despues la Luz. Tambien que Fausto Caceres tiene un quinto que se come los milpas.

La señora Maria del Socorro Caceres, ayuntamiento con Dios, los ojos negros pasan por el callejones y se le esta callendo su vivienda.

El Dr. Darwin Jose Meulaga del Quinto de la Cal. Pm Juan, aclara que la inversion del cuarto comunal fue de \$ 98.588.05 el año pasado, en base a gestiones; y no nos oponemos a la concha, pero al Pueblo le han dado paja y una bien que explosen los accedidos a los pueblos. los callejones en mal estado, se traiga para todo el año.

El Dr. Carlos Jimenez vecino de la Cal. Pm Juan, que tiene una inquietud, hace varios tiempos se hizo una encuesta y dio un fruto, en la admision

ción de Ovidio Segura, se encargó a desarrollar la colonia, y lo que necesitamos es levantar la frente y haber quedado aprobado la pavimentación de la calle principal de la col. Tom Jum.

El regidor Martín Antonio Rodríguez, que el proyecto de Ovidio Segura, en un proceso y se hace por etapas, y en el caso de la calle de la colonia Tom Jum se mencionaría a traves del fondo riach y podía llegar hasta la Escuela, pero no se socializo y fue una mala propuesta, pero sin fondos, todo quedo en el aire; por ejemplo se presupuesto la concreta y otro el fondo.

La Sra. Alcaldesa municipal Ligia Isabul Lainez que el tema del Dominio es importante y lelicito al pr. Gobernador porque como dijo Domínguez cuando fue alcalde, el gobierno nos apoyado como en 3 proyectos de Dominio, así y en la actualidad se ha escuchado que se podría pavimentar una vía por ser una zona productora de café.

Hoy se realizan proyectos con fondos Fondo y nosotros hemos trabajado en medida de nuestras necesidades y respondemos por nuestras administraciones, gracias a Dios hemos tenido cabildos abiertos muy conciudadanos, y hemos tratado de cubrir el área urbana y Rural de buena manera y disculpas por los errores que hemos cometido.

El Dr. Hernán Centeno; solicita la medición de la colonia Tom Jum, delimitación del sector, áreas verdes que se les han tomado.

Hasta donde está el término de un Patrimonio que es del Pueblo éste deoro verde, el terreno es ejidal con Escritura Porvada lo que sirve de referencia.

Al Sr. Gobernador, gracias por otros area que no sirve de nada y no podia aplicar como va lo de la delimitación sobre la La Ladera.

El Ar. Benigno Jiménez, que respecto a la

calle se bloqueó 6 vías destruida ya no pasan camiones, apuraron a que no la destruya el invierno. El Dr. Ignacio Andara, saludó a los presentes y quiso tocar 3 temas:

- 1- Que se dijo que su persona quería ser el Presidente del Patronato para confabularse con la Junta de agua potable
- 2- Que le alegan que los proyectos lleguen, y se dejó que estaban en contra del edificio y un contra de la cerca.
- 3- Platicó con los miembros del Patronato. La verdad no di mi cuenta porque los proyectos solo los hacen los mismos, yo solo a Dios tengo de vivir y no sabé cuento es el costo.
- 4- Nunca se ha hecho una auditoría al Patronato y Junta de agua.

El señor Silverio Ponce, que en un dardo caso no se paga cuento se tiene que actuar.

La Sra. Sandra Ramírez, que la auditoría que se estaba efectuando a la colonia El cornejo al Patronato y Junta de agua, pero no se terminó por problemas con las comisiones de tomárselas quedó a medio punto, porque no entregaron toda la documentación porque se les había estrenado, entonces no se pudo actuar.

La Sra. alcaldesa municipal, respondió a la Delimitación de la Ladera se han hecho varios trámites, y se va a presentar al Gobernador porque se de seguimiento.

En catastro se hace la retipificación de medidores de la cal. San Juan

Lo de Ignacio Andara, es un tema jugado entre personas Públicas estamos expuestos, ademas se conocen en la comunidad

El señor Gobernador José Antonio Uruña, dijo que el asunto de Límite se inició un proceso intermunicipal de todos los municipios, se formó una comisión por catastro nacional, al final hoy que aceptó el dictamen, porque va por buen camino.

En las organizaciones siempre hay diferencias felicitó a la C.M. porque en un cabildo participativo, sobre todo existe el respeto, y he visto la solidaridad en favor del Pueblo, he visto silencio cuando la mayoría no vota de acuerdo; alguien abrió hablo de pojos; pero también se asegura que la próxima semana se empieza con el proyecto de la Comisión; hay que tener en cuenta que hay proyectos que hay que licitarlos, no es igual cuando uno se construye su casa, no hay que darle cuentas a nadie.

Y los queremos pedir con favor transmiten la plenaria jurídica abierta una vez proyecto, tanto para los Patrónatos como para la Junta de agua; así ustedes mismos pueden gestiones los Proyectos.

Con los proyectos de Desminado más atentos encuestados; Juan Orlando Hernández una apoyando pero tienen que otros organizados y no saben si de ir a pedir hoy que llevar el estudio del Proyecto y la Plenaria jurídica.

De mi parte apoyo a la alcaldía, que cuenta con un Depto. de auditoría pero que haga la auditoría al Patrón y Junta de agua de la Cal. El Carmen y si facta un recibo lo que se tiene que hacer es justificar con el efectivo.

La señora Bernadita Marín Jorgein que el Bº El Río tiene el mismo problema del polvo, y lo que se puede hacer es gestionar por otro lado también.

La señora alcaldesa municipal; dijo que ya quedan convocados para la reunión del miércoles a la vez agradecer la plenaria de corda y que en ese momento veta el desarrollo de las consideraciones.

Q: no habiendo visto de que tratos se llevó la sesión.

S. - D. 3.

~~Lenin Mendoza~~  
Lenin Mendoza

~~Gobernador 2/3~~

I.E. O.V.C.



Acta n° 106.

Sesión ordinaria celebrada por los concejales municipales de la ciudad de El Paraíso, Depto. de El Paraíso el día veintiún de Septiembre del dos mil diecisiete presidió en su carácter de alcalde municipal la Lic. Leigia Jovel Lainez; con la asistencia de los regidores en su orden: Santos Benigno Díaz, Adolfo Hugo Sevilla, Lucio Fabris Mendoza, Rogelio Caelio Duante, Bernardo Mariano Jorguen, Wilberto Lacer Espinosa por cuenta la Secretaría municipal para informarles que da fe. - No haciendo acto de presencia los regidores: Emmanuel Espinal Bonilla y Martín Antonio Rodríguez con excusa..

1º La señora alcaldesa municipal dio por iniciada la sesión.

2º se le dio lectura a los actos n° 104 y 105 los que fueron aprobados seis meses una modificación.

3º Se presentó el sr. Aníbal Carrasco, Jefe de catastro para hacer del conocimiento de la corporación municipal que el Palacio municipal, los Párgos, cementerio general no cuentan con escritura.

Que a los dueños de vivienda de la colonia Tomás Gómez Tadeo, les digo en de los ENEE que el alquiler de la misma al entidades es muy débil habría que cobrarlo.

Hay problema en la cal. Emmanuel con los pumos que les fueron adjudicados salvo que pague los